

Convoca el CENESEX al Segundo Simposio Internacional sobre Violencia de Género



Por Arlettys Guevara

La Habana, 11 ene (RHC) El CENESEX - Centro Nacional de Educación Sexual- convoca al Segundo Simposio Internacional sobre Violencia de Género, Prostitución, Turismo Sexual y Trata de Personas, "Berta Cáceres in memoria", el cual tendrá lugar en La Habana los próximos días 23, 24 y 25 de enero.

La directora del CENESEX, Mariela Castro, informó que ese evento tiene el propósito de promover el debate científico sobre las causas, implicaciones y alternativas de soluciones y compromisos de cambio respecto a fenómenos que impactan actualmente a Cuba y el mundo.

Durante una conferencia de prensa en la sede de esa institución cubana, Mariela Castro precisó que la segunda edición lleva el nombre Berta Cáceres in memoria porque está dedicada a esa admirable y reconocida activista social hondureña, asesinada por defender los derechos del pueblo lenca agredido por las transnacionales.

La también diputada cubana explicó que ese evento tiene como antecedente el Primer Simposio sobre el tema, realizado en noviembre del 2013, asimismo algunas de las tareas que quedaron en la anterior agenda de trabajo van a ser analizadas en este segundo encuentro.

Mariela Castro hizo énfasis en la necesidad de continuar profundizando en los marcos conceptuales explicativos en relación con las categorías género, violencia de género y prostitución, de manera que pueda brindarse un soporte teórico a las diferentes estrategias de atención a esas problemáticas como enfoque integral relacional y sistémico.

También se pretende establecer una estrategia nacional integral que abarque las dimensiones de promoción, prevención y rehabilitación para la atención a las causas, manifestaciones e implicaciones de la violencia de género, la prostitución, el turismo sexual y la trata de personas, que contemple la protección de las víctimas, así como el tratamiento a sus victimarios, a su vez impulsar el trabajo de ese grupo creado desde el primer simposio.

La protección de los vínculos institucionales de los diferentes actores que podrían involucrarse en la ejecución de la estrategia nacional a través de las estructuras que sostienen el programa nacional de educación y salud sexual, donde participan instituciones del estado y organizaciones de la sociedad civil, es otra de las aristas a analizar en Berta Cáceres in memoriam.

La directora del CENESEX aseguró que se está trabajando en una propuesta de diseño para los mecanismos de monitoreo y evaluación de la legislación vigente con vista a hacer propuestas de modificaciones, ampliar y perfeccionar la preparación de especialista en temas de abuso sexual infantil y de género, para lo cual se han hecho talleres de capacitación a la Policía Nacional Revolucionaria, abogados, jueces, y fiscales, en las tres regiones del Cuba.

En otro sentido Mariela Castro argumentó que inicialmente ese encuentro fue organizado “para aprender, para hacer intercambios con experiencias de otros países y sacar las mejores prácticas para utilizarlas en nuestro país. La organización de estos encuentros nos ha hecho comprometernos mucho más con esos problemas, y buscar sobre todo alianzas en nuestra región y en el mundo con todas las personas y organizaciones que están trabajando de manera muy comprometidas para enfrentar esas problemáticas”.

Por su parte, Manuel Vázquez, asesor jurídico del CENESEX explicó que en el Segundo Simposio Internacional sobre Violencia de Género, Prostitución, Turismo Sexual y Trata de Personas “Berta Cáceres in memoriam”, participarán delegaciones tanto oficiales como institucionales de Ecuador, Canadá, Alemania, Nicaragua, Guatemala y Sudáfrica, entre otros países.

Vázquez precisó que está prevista la participación de algunas personalidades internacionales que analizan esos temas, y aseguró que la directora ejecutiva de OXFAM International hizo posible la participación de los directores ejecutivos de Sudáfrica y Canadá. También hay posibilidad de que asistan representantes ejecutivos de algunos países latinoamericanos como Nicaragua.

En tanto, Ada Alfonso, presidenta del comité organizador del evento, dijo que con Berta Cáceres in memoriam se pretende dimensionar la discusión, el debate y la construcción colectiva en forma de plenaria, con el objetivo de discutir y compartir las ideas.

Precisó Ada Alfonso que habrá una ceremonia de inauguración donde se quiere participen todos los que han acompañado el trabajo del CENESEX.

Detalló, además, que van a haber tres mesas fundamentales, las de posicionamiento teórico, exposición y posicionamiento, asimismo, otras de presentación de resultados que parten de todas las investigaciones realizadas hasta la actualidad.

La presidenta del comité organizador concluyó que el evento finalizará con tres cursos organizados por la Facultad de Derecho de la Universidad de La Habana, el CENESEX y el Centro Oscar Arnulfo Romero.

A la conferencia de prensa asistieron, como invitadas especiales, Berta y Laura Zúñiga Cáceres, hijas de la líder indígena Berta Cáceres, quienes son miembros del Consejo Cívico de Organizaciones Populares Indígenas de Honduras.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/118113-convoca-el-cenesex-al-segundo-simposio-internacional-sobre-violencia-de-genero>



Radio Habana Cuba